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Уважаемые работни-
ки и ветераны лесного
хозяйства Смоленщины!

Поздравляю всех, кто
связал свою судьбу с ле-
сом, приумножением и ис-
пользованием его ресур-
сов, с профессиональным
праздником!

Укрепляя своим трудом
лесной фонд, вы вносите
весомый вклад в защиту
земельных угодий и улуч-
шение состояния окружа-
ющей среды, обеспечива-
ете потребности в раз-
нообразной лесной про-
дукции.

Леса Смоленской обла-
сти – уникальное богат-
ство, играющее важную
роль в экологической и
экономической стабиль-
ности. Значение этого
ресурса для экономики ре-
гиона в ближайшее время
существенно возрастет.
Импульс развитию лесо-
промышленной отрасли
должно придать привле-
чение инвестиций в углуб-
ленную переработку дре-
весины.

Желаю вам плодотвор-
ной работы, лесов без по-
жаров, крепкого здоровья,
благополучия вам и вашим
близким!

Врио Губернатора
Смоленской области

В.Н. АНОХИН.

Уважаемые
труженики лесного

хозяйства и ветераны
лесной службы!

Примите самые ис-
кренние поздравления с
профессиональным праз-
дником – Днем работни-
ков леса!

 В лесном хозяйстве
района трудятся высоко-
квалифицированные про-
фессионалы, настоящие
энтузиасты, добросовес-
тно и ответственно вы-
полняющие нелегкую мис-
сию. Приятно, что работ-
ники леса Глинковского
района, сохраняя лучшие
традиции, передают
свой опыт другим.

Ваша деятельность
всегда была и будет вос-
требованной. Многих
трудов и времени стоит
сохранить лес и вы дела-
ете для этого все возмож-
ное.

Желаем вам больших
успехов в вашем нелегком,
но благородном труде.
Доброго вам здоровья,
благополучия и счастья!
Пучть сбываются ваши
мечты и реализуются
плану. Пусть в ваших до-
мах всегда будут доста-
ток, мир и покой.

М.З. КАЛМЫКОВ,
Глава муниципального

образования
 «Глинковский район».

И.В. ЖЕВЛАКОВА,
председатель

Глинковского районного
Совета депутатов.

Уважаемые глинковцы!
Великая Отечественная война – это не только прошлое, её

дыхание многие чувствуют и сейчас. Ведь она изменила жизнь всей
страны, вошла в каждый дом, в каждую семью. Тысячи славных сы-
новей и дочерей сложили головы на полях сражений, погибли в лаге-
рях, в фашистской неволе, от голода и болезней, но проявленные
ими героизм и стойкость были по достоинству оценены Родиной.

День 17 сентября 1943 года навсегда вписан в историю Глин-
ковского района, как память о великом событии  – освобождении
села от самого страшного нашествия немецко-фашистских зах-
ватчиков. Это праздник нашей малой родины, который особенно
дорог нам, глинковцам, тем, кто живет и трудится здесь. Это
священная дата, символ мужества и героизма, гордости и славы,
единения и сплочённости народа во имя Победы и мира.

Примите сердечные поздравления с 80-летием освобождения
Глинковского района от немецко-фашистских захватчиков! Для
всех нас эта дата очень дорога и значима.

На нашей родной земле были показаны примеры всенародного
мужества и массового героизма.

От всей души желаем всем счастья, крепкого здоровья, опти-
мизма, бодрости духа и мирного неба над головой!

М.З. КАЛМЫКОВ,
глава муниципального образования «Глинковский район».

И.В. ЖЕВЛАКОВА,
председатель Глинковского районного Совета депутатов.

17 сентября –
День

работников леса

17 сентября – 80-летие со дня освобождения Глинковского района
от немецко-фашистских захватчиков

КАК  МЫ ГОЛОСОВАЛИ
С 8 по 10 сентября

2023 года проходили вы-
боры депутатов Смо-
ленской областной
Думы седьмого созыва и
досрочные выборы Гу-
бернатора Смоленской
области.

В этот день избирате-
ли получали три бюлле-
теня: один для голосова-
ния по одномандатному
избирательному округу
№24, в  который было
включено 4 кандидата,
второй – по единому из-
бирательному округу, 8
партий, а третий –  по
досрочным выборам Гу-
бернатора Смоленской
области – 4 кандидата.

На территории Глинков-
ского района голосование
было организовано на 10
участках. Сегодня мы рас-
скажем о том, как проголо-
совали глинковцы.

По итогам досрочных
выборов Губернатора Смо-
ленской области голоса
наших земляков-избирате-
лей распределились сле-
дующим образом: Анохин
В.Н. – 86,02%, Ковалев М.А.
– 6,37%, Максимов А.В. –
5,05%, Шклавец Р.Н. –
1,46%.

По одномандатному из-
бирательному округу: Ге-
раськова Е.Н. – 59,38%,
Перегонцева Ю.В. –
26,71%, Мехтиев Салман
Фазил оглы – 7,29%, Гази-
ев Сакит Гусу оглы – 3,72%.

По единому избиратель-
ному округу: всероссийская
политическая партия «Еди-
ная Россия» – 56,73%, по-
литическая партия ЛДПР –
Либерально-демократи-
ческая партия России –
16,98%, политическая
партия «Коммунистичес-
кая партия Российской Фе-
дерации» –  9,96%, поли-

тическая партия Коммуни-
стическая партия комму-
нисты России – 4,25%,
Партия пенсионеров –
4,10%, партия «Справед-
ливая Россия  – за правду»
– 3,66%, политическая
партия «Новые люди» –
1,39%, политическая
партия «Российская эколо-
гическая партия «Зелё-
ные» – 0,95%.

Активнее всего голосо-
вали в деревне Березки-
но на избир ательном
участке №100. Там прого-
лосовало 55,3 процента
от общего числа избира-
телей, внесенных в спис-
ки для голосования. Дос-
таточно высокой была
явка на избирательных
участках 104 (Доброми-
но) и 101 (Болтутино).
Активнее в этом году го-
лосовали и жители рай-
центра.

Администрация муни-
ципального образования
«Глинковский район» вы-
ражает искреннюю при-
знательность жителям
Глинковского района,
принявшим участие в вы-
борах, за проявленную
жизненную позицию, за
участие в жизни Смо-
ленщины. Также членам
избирательных комис-
сий, работавших на тер-
ритории района и чле-
нам территориальной
избирательной комис-
сии за четкую и слажен-
ную работу в период
подготовки и проведе-
ния выборов. Отметим,
что в ходе выборов жа-
лоб и нареканий не по-
ступало, что тоже гово-
рит о хорошей работе
избиркомов.

Более подробно озна-
комиться с итогами голо-
сования на территории

Глинковского района вы
сможете в следующем но-
мере газыты, где будут
опубликованы сводные
таблицы территориаль-
ной избирательной комис-
сии муниципального обра-
зования «Глинковский
район».

Облизбирком озвучил
результаты завершившихся
в Смоленской области дос-
рочных выборов губернато-
ра и регионального парла-
мента. По итогам голосо-
вания за нового главу реги-
она победил выдвинутый
«Единой Россией» Васи-
лий Анохин: его поддержа-
ли 216 767 смолян (86,62%
«за»). Следом расположи-
лись представители КПРФ
Андрей Максимов (14 352,
5,74%) и ЛДПР Михаил Ко-
валёв (10 004, 3,99%), а
также Роман Шклавец от
«Коммунистов России»
(3410, 1,36%).

На выборах депутатов
Смоленской области обла-
стной Думы первое место
досталось представителям
ЕР (партию поддержали
143 562 избирателя в реги-
оне, 57,39%). Второе мес-
то, впервые в истории зак-
собрания субъекта  – у «Ли-
берально-демократичес-
кой партии России» (28 150,
11,25%), на третьем распо-
ложились смоленские
представители «Коммунис-
тической партии Российс-
кой Федерации» (24 583,
9,93%). Следом идут, не
преодолевшие пятипроцен-
тный барьер: «Партия пен-
сионеров» (11 410, 4,56%);
«Справедливая Россия – за
правду» (10 814, 4,32%);
«Новые люди» (10 439,
4,21%); «Коммунисты Рос-
сии» (10 142, 4,05%); «Зе-
лёные» (2837, 1,13%).

На участке №102 , что
располагался  в здании
Глинковского культур-
но-просветительного
Центра, свой голос от-
дал Матвей Саладухин.
Матвей голосовал впер-
вые.

В текущем году он окон-
чил Глинковскую школу с

О социальных   льготах  и гарантиях  для  воен-
нослужащих по контракту  читайте  на 8-й стр.

отличаем, активный участ-
ник всех молодежных начи-
наний и добрых дел, а еще
– очень творческий и ини-
циативный человек. На
данный момент Матвей
студент физико-математи-
ческого факультета Смо-
ленского Государственного
университета.

ВЫБОРЫ- 2023

Уважаемые земляки!
Спасибо вам за то, что вы проявили свою граж-

данскую позицию, пришли на выборы и поддержали
тех кандидатов, которым доверяете. Искренне
благодарна каждому, кто поддержал меня и нашу ко-
манду на выборах. Спасибо за ваш голос!

 С уважением, Елена Гераськова.
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«ГРАД ВЕЛИК И МНОГ ЛЮДЬМИ»

Сегодня эту великую
фразу из старинных ле-
тописей, про то, что
Смоленск «град велик и
мног людьми», знает
каждый. Равно 1160 лет
прошло с тех пор, как
рука неведомого нам ле-
тописца начертала эту
строку. И именно с это-
го времени древний город
стал отсчитывать
свою историю.

2023 год – особый, год
юбилея Смоленска, год 80-
летия освобождения Смо-
ленщины от немецко-фа-
шистских захватчиков и по-
этому многочисленные
праздничные мероприя-
тия, как яркие фейерверки,
украшают наш регион.

В минувшую субботу об-
ластной центр вновь был
«мног людьми», как никог-

да. Накануне Смоленск
разослал приглашения во
все муниципальные обра-
зования Смоленской обла-
сти. И вот на его улицах и
площадях во всю ширь раз-
вернулся областной праз-
дник «Град велик и мног
людьми».

В рамках праздничной
программы на главной
сцене на улице Ленина
прошла  презентация
проекта «Вышитая карта
Смоленской области»; га-
строномический конкурс
«Вкусная Смоленщина»
(номинация «Смоленский
каравай»); были оформ-
лены яркие фотозоны;
оборудованы павильоны,
знакомившие с каждым
из районов; представлено
творчество народных
умельцев и выступление

творческих коллективов.
 Жители и гости Смолен-

ска могли увидеть «одеяло
кривичей». Так называлась
одна из активностей праз-
дника. На площади перед
Главпочтамтом, разверну-
лось внушительное полот-
но, которое по своей сути
представляло карту Смо-
ленской области. Оно со-
стояло из фрагментов, по
числу муниципальных об-
разований региона. Каж-
дая из частей карты была
выполнена мастерами из
районов Смоленщины. От-
дельные фрагменты сши-
вали вместе в течение двух
часов на глазах у участни-
ков фестиваля.

Так  хочется рассказать
о многом, ведь увиденное
никого не оставило равно-
душным. Сколько изобре-

тательности, творческой
выдумки и терпения было
вложено во все, к чему при-
коснулись руки смолян.

Но, с уверенностью
можно сказать, что изряд-
ную долю красок и празд-
ничного настроения этому
удивительному областному
фестивалю добавили глин-
ковцы. Делегация Глинков-
ского района была доволь-
но многочисленной. Наши
мастерицы, певуньи, кули-
нары и многие другие при-
няли участие практически
во всех творческих состяза-
ниях.

Надо было видеть, как
зажигательно и азартно
танцевали смоляне вмес-
те с нашим фольклорным
коллективом «Венчик» на
площадке, где шло пред-
ставление народных быто-

вых танцев. Как красиво и
ярко представил «Венчик»
наш глинковский каравай,
испеченный умелыми рука-
ми Людмилы Олейник. А
потом, на той же сцене,
показавших воочию свою
страницу из «Вкусной Смо-
ленщины», угостив смолян
глинковскими покачаника-
ми, пшеничной кашей с
тыквой, картошкой по-де-
ревенски, оладушками на
манке, компотом из сезон-
ных ягод. Эти блюда так же
были приготовлены Люд-
милой Олейник, а вкусный
напиток – Еленой Конки-
ной.

Достойно и очень эмо-
ционально представили
бренд Глинковского райо-
на работники культуры
Алена Петроченкова и
Ольга Фурцева. А создали

его Ольга Фурцева и Люд-
мила Олейник. Очень уме-
стно и красиво презента-
цию сопровождал коллек-
тив «Селяночка» Яковлян-
ского сельского Дома куль-
туры.

С куклой, одетой в на-
родный костюм Глинковс-
кого района, гостей знако-
мила Любовь Царенкова. У
куклы было свое имя – ее
назвали Валентиновной.
Эту симпатичную милашку
создала Алена Петрочен-
кова.

А наш фрагмент большо-
го лоскутного одеяла, рас-
писанного руками Ольги
Фурцевой и по краю офор-
мленного лентами Людми-
лой Олейник, представля-
ли на празднике замести-
тель Главы района Галина
Саулина и работник Глин-
ковского Центра Ольга Аб-
раменкова.

А про вышитую карту
Смоленщины стоит ска-
зать особо. Представляете,
как это красиво, когда каж-
дый район вставляем вы-
шивку в рамках границ сво-
его муниципального обра-
зования. Да не просто вы-
шивку, а именно в технике
данной местности. Пред-
ставьте себе какая огром-
ная работа была проведе-
на сотрудниками музея,
краеведами и энтузиаста-
ми по восстановленинию
таких вышивок. Глинковс-
кую часть большой смо-
ленской карты вышивала
Людмила Зуева, а эскиз
этой работы принадлежит
Ольге Фурцевой.

О нашей фотозоне
(оформитель О.Фурцева) и
палатке (кьюбик) хочется
сказать особо. Внутри кью-
бика были представлены
материалы Глинковского
краеведческого музея,
баннеры, повествующие об
истории района.

 Внутри палатки были
выставлены работы из би-
сера Юлии Трусовой, а ря-
дом – выставка с краевед-
ческими материалами
МБУК «Глинковская биб-
лиотека» и картинами, со-
зданными ранее Галиной
Кирилиной.

«Город мастеров» тоже
не обошелся без наших
участников. Свои работы и
работы глинковских умель-
цев представили Юлия Тру-
сова и Дарья Конкина.

 Гости праздника посто-
янно уделяли им внимание
глинковской экспозиции. С
уверенностью можно ска-
зать, что по всей Смолен-
щине и многим городам
России разлетелись сним-
ки, сделанные в нашей фо-
тозоне. Ведь, далеко не
везде было признание в
любви древнему городу. А
именно у нас – было.

К сожалению, назвать и
отметить всех невозможно.
Но одно можно сказать
точно –  глинковцы молод-
цы.

Праздничная атмосфе-
ра не отпускала смолян и
гостей славного города до
самого вечера. В этот день
был просмотрен целый
ряд уникальных концерт-
ных номеров, продано
много сувениров, съедено
угощений… Но самое цен-
ное, что людям были пода-
рены удивительные эмо-
ции, приятные впечатле-
ния и добрые воспомина-
ния. Вдвойне приятно, что
в этот большой областной
праздник была вложена
частичка души нашего,
Глинковского района, кото-
рый не только по своему
расположению, но и по
сути часто величают «сер-
дцем Смоленщины».

Ирина БУДАЧЕНКОВА.
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В центре внимания

НАБРАН ХОРОШИЙ ТЕМП
«Прежде всего, хочу воспользоваться

случаем и поздравить всех жителей об-
ласти с 80-летием освобождения Смолен-
щины от нацистских оккупантов, а также с
1160-летием Смоленска, которое также
отмечается в этом году. Все мы хорошо
знаем и гордимся тем, какую огромную
роль в истории всегда играл Смоленск –
город-герой, «щит России», – акцентиро-
вал Владимир Путин.

Президент отметил, что по ряду важ-
ных направлений социально-экономичес-
кого развития Смоленская область набра-
ла хороший темп, уже есть очевидные ус-
пехи. Так, индекс промышленного произ-
водства в первом полугодии текущего года
составил 111,9%. «Это седьмое место по
стране, в целом хороший результат. Тем
более, что промышленность является
наиболее значимым, ведущим сектором
областной экономики, дает свыше трети
валового регионального продукта», – от-
метил глава государства. Причем особен-
но прибавляют обрабатывающие пред-
приятия – больше чем в среднем по Рос-
сии, за шесть месяцев этого года – плюс
17,5%.

В аграрном секторе также неплохие
перспективы. В том числе речь идет о
производстве и глубокой переработке
льна, рапса, других культур, развитии жи-
вотноводства. Реализованные здесь ин-
вестиционные проекты тоже дают отда-
чу, по мнению Владимира Путина: «Ко-
нечно, видя это, мы должны понимать,
что нужно поддерживать дальше эти на-
правления, поддерживать частных инве-
сторов, плотно взаимодействовать с биз-
несом».

Президент считает, что в целом задача
областного руководства, обновленной уп-
равленческой команды спланировать
работу так, чтобы обеспечить комплекс-
ное развитие, активно использовать со-
зданные на федеральном и региональ-
ном уровне инструменты для поощрения
деловой активности, запуска новых инф-
раструктурных, транспортных, логистичес-
ких и других проектов, важных для благо-
устройства территорий, роста доходов и
качества жизни людей.

«Студенты, молодые люди, которые
обучаются сегодня в вузах и колледжах,
должны знать и видеть, что их профессия
нужна, востребована – именно востребо-
вана дома, что для них создаются новые,
хорошо оплачиваемые рабочие места,
что в лучшую сторону меняется вся среда
для жизни в селах и городах, в том числе
в самом Смоленске. Имею в виду в том
числе решение проблем, накопившихся в
сфере ЖКХ. Все это чрезвычайно важно
для людей.

Уверен, что новый руководитель реги-
она, Василий Николаевич Анохин, успел
детально вникнуть в положение дел, на-
ходится, что называется, в материале, и
прошу Вас подробно доложить по теку-
щим показателям и задачам развития
Смоленской области».

ИНВЕСТИЦИОННАЯ
ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ

В свою очередь Василий Анохин доло-
жил, что за пять месяцев детально озна-
комился с положением дел в регионе,
проехал все без исключения муниципаль-
ные образования, понял, какие точки ро-
ста, какая проблематика, и подготовил
программу социально-экономического
развития Смоленской области.

В.В. ПУТИН: «СМОЛЕНСК – НАШ ЗАПАДНЫЙ ФОРПОСТ…»
Президент Российской Федерации Владимир Путин провел совещание с главой региона Василием Анохиным по вопросам социально-экономи-

ческого развития Смоленской области. В режиме видеоконференции в совещании приняли участие члены правительства и главы госкорпораций.
В ходе совещания участники рассмотрели перспективы развития Смоленской области, ключевые социально-экономические задачи, планы, проекты и вопросы, которые

требуют первоочередного решения.

Глава региона представил ключевые
параметры и показатели экономики ре-
гиона, доложил о положении дел в соци-
альной сфере. Так, область лидирует сре-
ди всех регионов России по наименьше-
му давлению на бизнес. Кроме того, за-
нимает восьмое место в рейтинге АСИ по
инвестиционной привлекательности, а
«Центр поддержки экспорта [Смоленской
области]» входит в топ-3 в России.

Более трети ВРП приходится на про-
мышленность, где ключевую роль играют
именно обрабатывающие производства и
производство электрической энергии.
При этом одна треть ВРП формируется
субъектами малого и среднего предпри-
нимательства, и регион в этой части за-
нимает четвертое место в ЦФО. Область
регулярно оказывает необходимую гума-
нитарную помощь участникам СВО, от-
правлено порядка 350 тонн всей необхо-
димой техники, продовольствия.

СОХРАНИТЬ КАДРЫ
ДЛЯ РЕГИОНА

Основной вызов для Смоленщины –
это отток молодых и активных жителей.

«У нас ежегодно выпускается из выс-
ших учебных заведений примерно 22,5 ты-
сячи студентов. При участии Максима Ста-
ниславовича Орешкина мы провели глу-
бокую, серьезную работу по поиску новых
драйверов комплексной трансформации
экономики, что позволило бы создать
новые возможности для самореализации
молодым талантливым людям у нас в ре-
гионе, именно работать здесь, приклады-
вать свой опыт и все свои знания. Как мы
видим, такой движущей силой может
стать межвузовский кампус», – рассказал
Василий Анохин. 

С Министерством науки и высшего об-
разования отработаны уникальные спе-
циализации, которые могут быть в Смо-
ленске. Реализация кампуса разделена
на два этапа, которые охватят период с
2024 по 2028 годы.

Уже есть договоренности с ключевы-
ми промышленными партнерами регио-
на, чьи предприятия находятся в Смолен-
ской области, – это «Росатом» и «Корпо-
рация «Тактическое ракетное вооруже-
ние»: «Они действительно заинтересова-
ны в новых профессиональных кадрах,
они тоже готовы подключиться к участию
в кампусе с точки зрения необходимого
лабораторного оборудования. Тем самым
по факту мы можем в результате иметь
кампус, который может выполнять зада-
чи именно национального уровня».

Также с рабочей поездкой регион по-
сетил заместитель председателя прави-
тельства Марат Хуснуллин. «Мы с ним
тоже выехали на место, определили все
технико-экономические параметры. Тоже
выражаю ему большую благодарность»,
–  отметил Василий Анохин.

Какие уникальные специализации
выбраны? Первая – это трансляционная
медицина. На территории региона име-
ется лаборатория на базе Смоленского
государственного медицинского универ-
ситета, которая является ведущей по изу-
чению антимикробной резистентности.
Планируется, что к 2030 году на ее базе
будет создана национальная система мо-
ниторинга устойчивости к антибиотикам.
Фактически это будет национальный на-
учно-производственный центр общерос-
сийского масштаба.

Вторая специализация – интеллекту-
альные системы пилотирования. Плани-
руется создать новую инженерную школу.

Третья – это креативные индустрии: бу-
дет реализована новая образовательная
программа в сфере промышленного ди-
зайна и индустрии гостеприимства.

Ожидается, что реализация проекта
кампуса приведет к серьезной трансфор-
мации экономического уклада региона: в
планах к 2030 году увеличение доли вы-
сокотехнологических отраслей в структу-
ре ВРП до 25%.

РАЗВИТИЕ
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

В ходе совещания подробно обсужда-
лись векторы развития обрабатывающей
промышленности, рост которой в регионе
за первое полугодие составил 18% по от-
ношению к аналогичному периоду прошло-
го года. Это третий результат в ЦФО. На
11% возросло производство химических
веществ, ключевую роль в этом сыграло
предприятие ПАО «Дорогобуж», которое
производит минерально-азотные удобре-
ния, и готово в дальнейшем расширять
свое производство. На 33% выросло про-
изводство электрических и оптических из-
делий, в качестве примера приводились
предприятие «НИИ СТТ», которое специ-
ализируется на беспилотных летательных
аппаратах и больших квадрокоптерах, а
также уникальное предприятие «Завант»,
которое производит средства связи и сред-
ства борьбы с БПЛА, аналогов им нет в
России. Больше чем в два раза выросло
производство металлических изделий.
Здесь отмечена компания «Дорогобужкот-
ломаш», одно из ведущих производств во-
догрейных котлов в России. Фактически
они импортозаместили производство кот-
лов на территории страны, активно задей-
ствованы в работе в новых регионах. Рас-
тущие в последние годы отрасли – пере-
работка льна и рапса. По посевной пло-
щади льна регион занимает первое место
в ЦФО, и третье в России. Посевная пло-
щадь рапса за последние два года увели-
чилась в полтора раза. В производстве
транспортных средств регион достиг боль-
ших результатов – рост на 56% за первое
полугоде по сравнению с аналогичным
периодом прошлого года.

В рамках совещания был поддержан
запрос на докапитализацию региональ-
ного Фонда развития промышленности на
150 миллионов рублей. Данный меха-
низм поддержки востребован предприя-
тиями региона. Так, с 2019 года регио-
нальный Фонд развития промышленнос-
ти выдал 20 займов на сумму 230 милли-
онов рублей, за счет чего удалось при-
влечь 230 миллионов рублей частных ин-
вестиций.

РЕСТАВРАЦИЯ
СМОЛЕНСКОЙ

КРЕПОСТНОЙ СТЕНЫ
Василий Анохин отметил, что Смоленс-

кая область является уникальным регио-
ном, обладающим множеством памятни-
ков истории и культуры, которые представ-
ляют собой ценность в общероссийском
масштабе. По количеству объектов куль-
турного наследия регион входит в пятерку
субъектов ЦФО и в топ-20 среди регионов
России. Василий Анохин подчеркнул, что
главным символом региона, предметом
гордости для смолян является Смоленс-
кая крепостная стена. Но сейчас участки
стены – в аварийном состоянии.

Объект находится в федеральной соб-
ственности, сейчас – в оперативном уп-

равлении Агентства по управлению и ис-
пользованию памятников истории и куль-
туры.

«Мы оперативно связались с Мини-
стерством культуры. Большая команда
выехала в регион, мы обошли всю стену,
рассмотрели все прясла, башни и соста-
вили для себя план восстановления, рас-
считанный на три-четыре года, для того
чтобы в дальнейшем крепостную стену
можно было использовать в туристичес-
кой, образовательной и коммерческой
сферах. Тем более, у нас есть хорошие
примеры такой деятельности: в той час-
ти, где сами прясла или башни в  хоро-
шем состоянии, там мы расположили му-
зеи, а в [другой] части – у нас, например,
гостиница, она пользуются спросом. Нам
важно привести стену в надлежащее со-
стояние», – рассказал Василий Анохин и
обратился к президенту с просьбой от
всех смолян поддержать реставрацион-
ные работы на Смоленской крепостной
стене в рамках плана, который разрабо-
тан с Минкультуры: «Это действительно
важная просьба – это лицо города и ре-
гиона».

Министр культуры РФ Ольга Любимова
пояснила, что Министерство культуры с
2019 года поэтапно ведет работу по вос-
становлению отдельных объектов Смо-
ленской крепостной стены. На данный
момент за эти годы было выделено око-
ло 140 миллионов рублей, что позволило
провести реставрацию башни Громовая
и одного прясла, выполнить первооче-
редные противоаварийные мероприятия
в пяти пряслах крепости.

«Но, конечно, этих работ недостаточно,
и тех средств, которые выделялись, было
недостаточно, – рассказала Ольга Люби-
мова. – В нескольких башнях мы сделали
музеи, это правда, и планировали сделать
там детские центры. С Василием Никола-
евичем [Анохиным] говорили об этом, но
впереди, конечно, ещё львиная доля ра-
боты. <…> План будет готов до конца года,
а противоаварийные работы можно сде-
лать в течение 2024 и 2025 года, парал-
лельно реставрируя, в случае выделения
средств, сами объекты культурного насле-
дия. Если говорить о [реализации] самого
плана, то это вопрос пяти лет».

«Хорошо. Вы тогда его сделайте и в пла-
новом порядке в бюджетный процесс вно-
сите это и защищайте эту позицию», – под-
держал В.В. Путин.

Далее ситуацию прокомментировал
Министр финансов РФ Антон Силуанов,
пообещав, что в следующем году будут
изысканы деньги в первую очередь на 14
объектов, которые находятся в аварий-
ном состоянии, – это 263 миллиона руб-
лей. Далее, за четыре следующих года,
нужно будет еще около четырех милли-
ардов рублей, чтобы завершить все ос-
тальные 39 объектов и полностью при-
вести объект в нормальное состояние.
Работы будут выполнены запять лет.

ОБНОВЛЕНИЕ
ИНФРАСТРУКТУРЫ

Смоленская область активно участву-
ет в федеральном проекте «Инфраструк-
турное меню». Региону предоставлены
средства инфраструктурного  бюджетно-
го кредита в размере 1,2 миллиарда руб-
лей. На данные средства строится доро-
га, связывающая Смоленск и Смоленс-
кий район.

(Окончание на 7-й стр.)
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Невестой Гедеонова,
как уже упоминалось, ста-
ла Наталья Ивановна
Глинка, сестра композито-
ра, Язвенки и ручья безы-
мянного и по обе стороны
большой столбовой доро-
ги, лежащей из города
Ельни в город Смоленск.
В том селе церковь дере-
вянная во имя Покрова
Пресвятыя Богородицы.
Вокруг оной церкви и клад-
бища ограда деревянная.

четвертый ребёнок в се-
мье Евгении Андреевны и
Ивана Николаевича Гли-
нок. Она родилась 11 авгу-
ста 1809 г. в Новоспасском,
получила хорошее домаш-
нее воспитание и образо-
вание – как старшие сест-
ра Пелагея и брат Михаил,
обучалась иностранным
языкам, географии, музы-
ке у приехавшей из Петер-
бурга Варвары Кламмер.
Наталья обладала прият-
ным голосом, и брат напи-
сал для неё и младших се-
стёр небольшой цикл вока-
лизов для контральто.

8 января 1831 г. в Ново-
спасской церкви Наталью
Глинку обвенчали с Нико-
лаем Дмитриевичем Геде-
оновым. Поручителями
жениха стали: «Ельнинско-
го уезда сельца Коханов
отставной генерал-майор
и кавалер Александр Ива-
нович Киприянов, того же
уезда села Лучаса коллеж-
ский советник и кавалер
Иван Андреевич Глинка,
отставной майор Алексей
Андреевич Ушаков, а по
невесте – Ельнинского
уезда сельца Михайловки
губернский секретарь Гри-
горий Богданов Друцкой-
Соколинский, Ельнинско-
го земского суда секре-
тарь коллежский секре-
тарь Иван Николаев сын
Навицкий, Ельнинского
уезда сельца Ерославля
отставной поручик Акин-
фий Яковлев сын Кришта-
фович»1.

После женитьбы Геде-
онов занялся хозяйством в
Беззаботах, которое дос-
талось ему в наследство с
долгами – 110 душ были
заложены в Санкт-Петер-
бургском опекунском сове-
те. Но Гедеонов постоян-
но занимался хозяйством,
стараясь увеличить доход.
Деньги были нужны и на
лечение Натальи Иванов-
ны. Она не могла иметь
детей, и супруги взяли на
воспитание двух девочек-
сирот.

В конце июня 1833 г., уз-
нав, что сестра с мужем вы-
ехала за границу для лече-
ния, композитор поспе-
шил в Берлин, чтобы под-
держать родных в трудную
минуту. «Я ожил душою при
свидании с сестрой и зя-
тем. Сестра была необык-
новенно кротка и доброты
неизреченной. Зять мой
доброго, открытого нрава,
но очень вспыльчив», –
вспоминал М.И. Глинка2.

Лечение не дало ожида-
емых результатов, Гедео-
новы вернулись в Беззабо-
ты. Они часто бывали у
Глинок в Новоспасском, а
те в свою очередь любили
гостить у Николая Дмитри-
евича и Натальи Иванов-
ны. Общались Глинки и с
родными Николая Дмит-
риевича. 1 мая 1836 г. М.И.
Глинка из Петербурга пи-
сал матушке Евгении Анд-
реевне: «Андрюша3, как
вам уже из письма его дол-

жно быть известно, совер-
шенно выздоровел, вчера
он был на свадьбе Надеж-
ды Дмитриевны Гедеоно-
вой…»4, сестры Николая
Дмитриевича, которая
вышла замуж за капитана
Козлова. Знаком был Глин-
ка и с братом Николая
Дмитриевича, Федором
Дмитриевичем (1797–?),
который сопутствовал ему
в поездке в Париж. Твор-
ческие отношения в Пе-
тербурге связывали ком-
позитора с двоюродным
братом Николая – дирек-
тором Императорских те-
атров Александром Михай-
ловичем Гедеоновым
(1790-1867) и его сыновь-
ями, театральным цензо-
ром Михаилом Александ-
ровичем (1814-1855) и ис-
ториком, драматургом, ис-
кусствоведом Степаном
Александровичем (1816-
1878) Гедеоновыми.

В театрах Москвы и Пе-
тербурга шла прославив-
шая композитора опера
«Жизнь за царя», и Глин-
ка был полон новых пла-
нов. «Я принялся за рабо-
ту и в три недели написал
интродукцию «Руслана»,
начав её в Новоспасском,
кончил в имении зятя мо-
его Николая Гедеонова, с
которым жил в Берлине в
1834 году»5.

В июне 1844 г. Михаил
Иванович перед поездкой
в Париж «из Петербурга
заехал к зятю Н.Д. Гедео-
нову в дер. Беззаботы, от-
туда через Смоленск в
Варшаву»6.

Что влекло композито-
ра в Беззаботы? Конечно,
теплая, сердечная атмос-
фера семьи, общение, оча-
рование среднерусской
природы, живописные по-
логие холмы с березовы-
ми рощами, рукотворное
озеро с островом Муз, где
можно было уединиться.

Главный дом в Беззабо-
тах был двухэтажным, де-
ревянным, на каменном
фундаменте. Внутри рас-
полагались 8 больших
комнат. Флигель срублен
из елового леса. В отдале-
нии – хозяйственные пост-
ройки, каретный и скотный
сараи, конюшня, амбар на
каменном фундаменте,
скотный сарай, крытый те-
сом кормовой двор, лед-
ник, баня.

При доме – фруктовый
сад и две березовые рощи,
огород для овощей, коноп-
ляники. Везде чувствова-
лась уверенная хозяйская
рука. Гедеонов был увле-
чен сельскими занятиями.

На реке Устром негром-
ко шумела водяная мель-
ница о двух поставах. Здесь
же – деревянная построй-
ка сукновальни. При них
плотина, и на ней два мос-
та с перилами, две мель-
ничных избы. Рядом распо-
лагался постоялый двор.

Узнать о дальнейшей
жизни сестры композито-
ра, установить год её смер-
ти и проследить судьбу
усадьбы помогли недавно
выявленные нами в Рос-
сийском государственном
историческом архиве доку-
менты. В апреле 1850 г.
Н.Д. Гедеонов обратился с
прошением в Собственную
Его Императорского Вели-
чества канцелярию «об уп-
лате от монарших шедрот
недоимки, накопившейся
на заложенном имении».
От торгов на продажу име-
ния, писал Гедеонов, он
«удержал деятельностью
своей, устроил винокурен-
ный завод и сукновальню,

но поджигатели лишили
трудов многих лет и множе-
ства заготовленных разных
материалов, лишили един-
ственного средства для
платежа процентов в опе-
кунский совет». В просьбе
помочь в оплате недоим-
ки Гедеонову было отказа-
но «за неимением ввиду
источника, из коего ему
могла быть произведена
ссуда»7.

Важно, что именно в
этом документе содержит-
ся фраза, которая указы-
вает на год смерти Ната-
льи Ивановны Гедеоновой
и позволяет узнать, что у
Гедеоновых были воспи-
танницы, одну из которых,
Александру Энгельгардт,
удалось по просьбе Нико-
лая Дмитриевича устроить
на обучение в Екатеринин-
ский институт за государ-
ственный счет. Беспокоясь
о будущем сирот при его
бедственном положении,
Николай Дмитриевич на-
писал: «Жена моя, стра-
давшая 19 лет сряду, про-
шлого года скончалась, и,
умирая, просила и закли-
нала меня заступить им
что теряют в ней, и я это
исполняю», – писал Геде-
онов. Из этой фразы по-
нятно, что Наталья Ива-
новна ушла из жизни в
1849 г. Других документов,
подтверждающих этот вы-
вод, пока не найдено.

Николай Дмитриевич
умер в конце 1850-х гг. К
1860 г. не стало и брата
Ивана. У Николая Дмитри-
евича были родные бра-
тья: Яков, Федор, Петр,
Александр, Иван и сестры
Вера, Надежда. Когда стал
решаться вопрос о наслед-
стве, Федор Дмитриевич
проживал в Париже и 5 ок-
тября 1860 г. дал брату
Александру Дмитриевичу
доверенность на распоря-
жение своим имением в
разных деревнях, и в том
числе его частью в сельце
Беззаботы в Ельнинском
уезде, «доставшейся ему
после покойных братьев
корнета Ивана и поручика
Николая Дмитриевых».

Дело о наследстве дли-
лось долго, и даже в фев-
рале 1870 г. мировым су-
дьей Ельнинского уезда
публиковалось объявле-
ние о вызове наследников
Николая и Ивана Гедео-
новых для получения 1200
десятин земли в сельцах
Беззаботы и Дашине и де-
ревнях Прасолове, Батае-
ве, Нежоде, Некрасове,
Кузине, Гудкове8.

А пока разрешался воп-
рос о наследстве (почти
десять лет), имущество
приходило в негодность,
ветшали постройки в Без-
заботах и Дашине (владе-
ния Ивана Дмитриевича).
Печальное свидетельство
того – пометки в подроб-
ной описи имущества Ге-
деоновых, сделанной в
1870 г. Здесь мы не будем
касаться судьбы имения
Ивана Гедеонова в сельце
Дашине с деревнями. А в
Беззаботах учтено более
сотни предметов обста-
новки, а также строений,
значительной части кото-
рых дано определение
«ветхий, очень ветхий, ста-
рый». Подробно обозна-
чено убранство в господс-
ком доме: в гостиной,
зале, спальне, столовой,
буфете, а также содержи-
мое сараев, амбаров, ко-
нюшни, кузни, крестьянс-
ких изб. Описание говорит
о том, что доходы и привыч-
ки владельца были скром-

ными, предметов особой
роскоши не обозначено,
или они были, но вывезе-
ны из усадьбы ранее9.

Эта опись позволяет
многое узнать не только о
состоянии усадьбы, но и о
характере и быте ее вла-
дельцев. Так, в господском
доме Беззабот находились
«две иконы, одна на полот-
не, писаная масляными
красками Божией Матери,
другая на бумаге Митро-
фания». В спальне – ма-
ленький, на полотне писа-
ный масляными красками
образок во имя Рождества
Христова. В столовой ма-
ленький образок старый,
писаный на дереве масля-
ными красками Божией
Матери, маленький обра-
зок старый литографичес-
кий Снятие с Креста.

На территории усадьбы
– деревянная каплица из
елового леса с полом и по-
толком, в длину и ширину 4
аршина, с 1 окном в раме
разноцветных стекол внут-
ри. В каплице – образ Бого-
матери, написанный на
простой доске, в бумажной
позолоченной ризе, три об-
раза, вделанные в стену, с
деревянными накладными
и позолоченными рамами,
а именно: святого Николая,
Натальи, Воскресения Гос-
подня, деревянный вызоло-
ченный крест с распятием
Спасителя и деревянный
стол, покрытый черною…
шелковою материей». Эту
каплицу Николай Дмитрие-
вич, видимо, устроил в па-
мять о любимой супруге.

В описи было отмечено,
что имелись 74 дойные ко-
ровы, 3 быка, 14 лошадей.
Заготовлено 30 возов соло-
мы ржаной для скота и 30
возов сена, 300 пудов не-
мятой пеньки. И хотя Геде-
онова давно не было в жи-
вых, хозяйство не остава-
лось без присмотра, его
вел управляющий М. Тухто-
вин.

Всего на 1870 г. за Н.Д.
Гедеоновым значилась в
Беззаботах, Верхней Не-
жоде и Батаеве – 1551 де-
сятина земли. Сумма
оценки составила 16 314
рублей.

По завершении описи
20 февраля 1870 г. судеб-
ный пристав дал указание
Спас-Нежодскому волост-
ному старшине «учредить
надзор и следить за все-
ми приложенными печа-
тями, в случае же их взло-
ма, чтобы они вам доноси-
ли ежедневно».

Имущество было ввере-
но на сохранность брату
умерших владельцев под-
полковнику в отставке Пет-
ру Дмитриевичу Гедеонову,
но он в свою очередь дал
доверенность на эти цели
ельнинскому земскому
врачу Владимиру Андрее-
вичу Тихомирову. Видимо,
Петр Дмитриевич уже тог-
да был серьезно болен и
не мог самостоятельно
следить за состоянием
строений и хозяйства, ведь
жить ему оставалось не-
многим более года.

В дальнейшем собы-
тия развивались  так.
Александр Дмитриевич и
Федор Дмитриевич Геде-
оновы отказались от на-
следства в пользу брата.
Владельцем Беззабот
стал Петр Дмитриевич
Гедеонов. О нем извест-
но, что он вышел в от-
ставку в 1851 г. с должно-
сти управляющего Моги-
левской земской конюш-
ней, ему Всемилостивей-
ше был пожалован Знак
отличия беспорочной
службы за XXX лет на Ге-
оргиевской ленте10. Петр
Дмитриевич избирался
действительным членом
Смоленского общества
сельского хозяйства. В
Язвине у него были 102
ревизские души.

С тех времен, когда Яз-
вино принадлежало Федо-

Беззаботы. Вид на озеро с железнодорожного моста. Начало XX в.

Данковская ветвь Рязанско-Уральской железной дороги. В ожидании
поезда. Железнодорожный переезд.   1904 г.

Окончание и
примечания в следую-

щих номерах газеты

КРАЕВЕДЕНИЕ

ПОД СЕНЬЮ МУЗ В УСАДЬБЕ БЕЗЗАБОТЫ

ру Богдановичу, в облике
села мало что измени-
лось. Вот как описывалось
оно при Генеральном ме-
жевании: село «лежит по
обе стороны речки Язвен-
ки и ручья безымянного и
по обе стороны большой
столбовой дороги, лежа-
щей из города Ельни в го-
род Смоленск. В том селе
церковь деревянная во
имя Покрова Пресвятыя
Богородицы. Вокруг оной
церкви и кладбища ограда
деревянная. В том же селе
господский дом сретствен-
ной архитектуры, и при том
доме имеются два сада, в
одном деревья яблоне-
вые, дулевые и вишневые,
а другой легулярной, в ли-
ниях остриженные липо-
вые деревья, а в цветни-
ках разные травы, цветы.
Которой плод собираем
бывает для госпоцкого
употребления, и при нем
фабрик и заводов не име-
ется. Под тем селом на
речке Язвенке состоит
пруд»11. Но к середине XIX
века у Петра Дмитриевича
Гедеонова в Язвине и зем-
ли, и крестьян было зна-
чительно меньше, чем у
Федора Богдановича Пас-
сека.

В 1864 г. Петр Дмитрие-
вич продал контр-адмира-
лу Карлу Фрейгану прежде
ему принадлежавшее по
наследству сельцо Язвино
с землей 624 десятины.
Вступив во владение, пере-
селился в Беззаботы, но
восстанавливать усадьбу и
хозяйство не пришлось.
Права на имение ему при-
надлежали всего четыре
месяца. 27 июня 1871 г.
Петр Дмитриевич умер в
Беззаботах и был похоро-
нен у стен Троицкого мона-
стыря г. Смоленска12.
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Еще один инструмент – специ-
альный казначейский кредит на
обновление общественного
транспорта. «Мы действительно
серьезный объём получили, и за
счет этих средств приобретаем 44
автобуса большого класса и 37
автобусов малого и среднего
класса, – проинформировал пре-
зидента Василий Анохин. – Кро-
ме того, в этом году за счет опе-
режающего финансирования по-
лучили 2,3 миллиарда рублей на
капитальный ремонт дорог, до-
полнительно отремонтируем 90
километров. Это тоже рекорд-
ный объем для региона, раньше
такого не было. Также в рамках
федерального проекта «Чистая
вода» реализуется 38 проектов в
29 населенных пунктах, что по-
зволит улучшить водоснабжение
для 190 тысяч человек. Я благо-
дарен Министерству строитель-
ства за активную помощь нам и
поддержку, обеспечивающие уча-
стие в таких финансовых инстру-
ментах».

ОБНОВЛЕНИЕ
ИНФРАСТРУКТУРЫ

И добавил, что благодаря та-
кой системной работе была со-
ставлена совместно с Минстро-
ем, Фондом развития террито-
рий, по сути, пятилетняя програм-
ма по модернизации коммуналь-
ной инфраструктуры, которую за-
щитили на штабе у Марата Хуснул-
лина: до конца 2024 года плани-
руется заменить 203 километра
сетей и построить пять котель-
ных.

«Знаю, в силу тех или иных
бюджетных ограничений на дан-
ный момент программа и лими-
ты немного сокращены, – акцен-
тировал внимание участников
конференции В.Н. Анохин. – Вла-
димир Владимирович, просьба к
Вам в ближайшей перспективе
вернуться к вопросу, если воз-
можно, восстановления лимита
на эту программу. Это большое
подспорье для регионов, потому
что за счёт именно тарифной на-
грузки мы, конечно, сети все не
построим».

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
ОТ ПРЕЗИДЕНТА

В завершающей части совеща-
ния Василий Анохин пригласил
президента России Владимира
Путина посетить Смоленскую

(Окончание.
Начало на 3-й стр.)

ПРАЗДНИКИ

ÄÅÍÜ ÄÅÐÅÂÍÈ ÄÎÁÐÎÌÈÍÎ

Недавно в деревне Доброми-
но проходил ежегодный празд-
ник «День села», который по-
лучил название «Село пело и
плясало». В первый раз мест-
ные жители отмечали этот
праздник в 2020 году и тради-
ция прижилась.

Подготовка к этому событию
началась задолго, а в день про-
ведения с  раннего утра началось
радостное движение. Гости Доб-
ромина и жители деревни торо-
пились на площадь у сельского
Дома культуры. И вот зазвучала
музыка.

В самом начале к жителям
обратилась глава муниципально-
го образования «Доброминское
сельское поселение» Лариса
Викторовна Ларионова.  А затем
под замечательные исполнения
самодеятельных артистов гуляло
все село.

Зрители тепло приняли пер-
вый номер концертной програм-
мы. Перед ними выступил детс-
кий коллектив «Зайки», который
исполнил танец. Валентина Ряб-
чикова и Татьяна Селеверстова

исполнили песню «Сегодня день
села».

Тепло и искренне гости и жи-
тели деревни встречали давно
полюбившуюся всем группу «Ле-
бедушки». Песни в их исполнении
«На горе колхоз», «Выходил на
поля молодой агроном» и мно-
гие другие произвели незабыва-
емое впечатление.

Ведущие праздничного мероп-
риятия Татьяна Селеверстова и
Анастасия Воробьева искренне
и тепло говорили о старожилах
деревни. Прозвучали имена и
фамилии уважаемых добромин-
цами людей. Это семья Борисо-
вых Василий Иосифович и Мария
Алексеевна. В браке они уже бо-
лее 60 лет.

Среди старейшин были назва-
ны Майя Арсентьевна Орлова и
Нина Петровна Чернобурова. К
сожалению, всего через несколь-
ко дней светлого и доброго чело-
века, Майи Арсентьевны, не ста-
ло.

В силу своего возраста самые
старшие жители деревни не смог-
ли присутствовать на празднике

села. А памятные подарки им,
вместе с добрыми пожеланиями
односельчан и коллектива адми-
нистрации поселения, вручила
глава Доброминского сельского
поселения Лариса Викторовна
Ларионова.

Жизнь в семье – это не только
любовь, но и полное взаимопо-
нимание и взаимопомощь. В
праздничный день поздравляли
пары, которые много лет идут
рука об руку в горе и радости, в
болезни и здравии.

Жемчужную свадьбу (30-ти
летний юбилей совместной жиз-
ни) отметили Семья Ларионовых
Андрей Егорович и Лариса Вик-
торовна. Рубиновую свадьбу (40
летний юбилей) отметила семья
Лаленковых Зоя Петровна и Вик-
тор Владимирович.

Но какая же семья без дети-
шек. О счастливом прибавлении
в семьях сельчан тоже говори-
лось на Дне села. В этом году в
деревне Добромино на свет по-
явились замечательные малы-
ши, а это значит, что над дерев-
ней «зажглись новые звездоч-

ки». С импровизированной сце-
ны звучали поздравления в ад-
рес Ксении Мацуевой с рождени-
ем дочери Алисы и Антонины Чу-
евой - с рождением дочери Евы.
Мамам были вручены памятные
подарки, а также была подаре-
на песня в исполнении Валенти-
ны Рябчиковой «Льется музыка».

Далее на сцену были пригла-
шены ребята, которые в этом году
пошли в первый класс. Это Бог-
дан Целентис, Дарина Воробье-
ва, Елизавета Иванова, Ангели-
на Кондратова и Дарья Ковален-
кова. Для них прозвучал школь-
ный звонок.

Пока есть школа на селе –
живет село. В рамках празднич-
ной программы чествовали вы-
пускников 2023 года – Вадима
Мельникова и Викторию Жемчу-
гову.

А еще на дне села с гордостью
произносили имена ребят, кото-
рые в нелегкое для нашей стра-
ны время, служат в рядах Россий-
ской Армии в зоне специальной
военной операции. Это Николай
Лосев, Анар Киселев, Роман Ша-

балин. Каждый житель деревни
молится за наших военных и ждет
их возвращения домой.

Нельзя оставить без внима-
ния и парней, которые отслужи-
ли в этом году срочную службу.
Памятные подарки были вруче-
ны Андрею Гаврикову, Дмитрию
Гаврикову и Никите Селиверсто-
ву.

Лариса Викторовна вручила
подарки и благодарственные
письма мамам военнослужащих:
Наталье Матвеевой, Ольге Шаба-
линой, Татьяне Гавриковой, Тать-
яне Селиверстовой. «К сожале-
нию, Людмила Киселева – мать
Анара умерла, она бы гордилась
своим сыном. Спасибо ей за от-
личное воспитания парня», – ска-
зала Л.В. Ларионова.

Глава поселения пожелала
ребятам оставаться всегда насто-
ящими мужчинами и отметила,
что они – наша гордость. Также
поблагодарила матерей солдат,
за то что воспитали настоящих
воинов.

Доброминская земля богата
не только тружениками, масте-
рами, но и талантливыми людь-
ми. Руслана Вячеславовича Хит-
рова и Марию Александровну
Громову благодарили за умение
творчески работать с детьми, за
огромный труд по воспитанию
молодежи. Участие этой пары в
жизни деревни принесло нема-
ло радостных минут детям. От-
дельное спасибо прозвучало за
их участие в художественной са-
модеятельности.

В деревне полным – полно та-
лантов, прекрасных, звонких го-
лосов. Радуют их своими музы-
кальными номерами участницы
группы «Лебедушки».

Звучали частушки в исполне-
нии Маргариты Ткачук, Валенти-
ны Рябчиковой. Исполнялись
цыганские танцы. Танцевали их
Любовь Комиссарова, Маргарита
Ткачук и Валентина Рябчикова.
Алена Кондратова спела песню
«Зорька алая», Виталина Шумя-
кина – «Ягода малина», Ксения
Смирнова – «Зажигай сердце».

Трудно представить деревен-
ский праздник без ароматного
чая, вкусных пирогов и сытных уго-
щений. За эту часть программы
отвечали Людмила Николаевна
Мосенцева и Надежда Никола-
евна Хитрова. Доброминцы гово-
рили своим хозяюшкам огромное
спасибо. Все было вкусно и весе-
ло, как и всегда на деревенском
празднике.

Доброминцы умеют удивлять
и радовать односельчан.

Алеся ГАВРИЛОВА.

область: «Владимир Владимиро-
вич, позвольте Вам передать ис-
кренние слова благодарности от
всех жителей Смоленской обла-
сти, от смолян, за то, что Вы де-
лаете и сделали уже в различных
вопросах по нашей области, дей-
ствительно большая поддержка.
Будем всегда рады видеть Вас у
нас на исторической, героичес-
кой смоленской земле. Спасибо
Вам большое».

Президент поблагодарил гла-
ву региона за предложение. «Я
думаю, что все вместе мы долж-
ны сделать гораздо больше, чем
сделано до сих пор. Тем более
что Смоленск – наш западный
форпост, исторически так сложи-
лось, и нужно, чтобы эти ворота в
Россию, чтобы эта передовая с
западной стороны территория
была в должном состоянии, так,
чтобы это был хороший, привле-
кательный форпост России с за-
пада. Для этого, повторяю еще
раз, очень много нужно сделать,
там накопилось немало про-
блем.

Я во вступительном слове го-
ворил о том, что сделано – и сде-
лано, конечно, немало, но сде-
лать точно совершенно нужно
будет гораздо больше. Те вопро-
сы, которые Василий Николае-

вич поставил, которые мы обсуж-
дали, они являются просто пер-
воочередными.

Я прошу коллег подготовить
эти проекты поручений, о которых
вы сами говорили. Но ничего не
должно быть отложено на какой-
то второй, третий план, куда-то
под сукно. Нужно просто, не ожи-
дая наступления каких-то обсто-
ятельств, которые заставили бы
нас что-то делать, делать в пла-
новом порядке, прямо сейчас. И
если есть проекты такого дляще-
гося цикла, а их много, и это по-
нятно, развитие любой террито-
рии – это все проекты длитель-
ного цикла, но всё равно нужно
ритмично работать, включая все
эти планы в текущий бюджетный
процесс и на ближайшую трех-
летку. Иначе нам сбоев не избе-
жать, а они не нужны.

Потенциал у области очень хо-
роший, команда формируется, на
мой взгляд, профессиональная.
Давайте пожелаем успехов Васи-
лию Николаевичу, всем людям,
которые берутся за это дело –
большое и благородное дело
развития Смоленской области.

И еще раз хочу поздравить с
Днем города Смоленска. Всем
спасибо. Всего хорошего!»

Татьяна НАПРЕЕВА.

Анонос

ПРИГЛАШАЮТ
 НА СЕЛЬХОЗЯРМАРКУ

В центре внимания

30 сентября в Смоленске
пройдёт традиционная осен-
няя ярмарка сельхозпроизво-
дителей, которая нынче по-
священа 80-летию освобож-
дения Смоленщины от не-
мецко-фашистских захват-
чиков.

Это событие  для горожан, ко-
торые могут не только запастись
хорошими, качественными про-
дуктами, но и весело провести
время, обогатиться духом народ-
ного творчества, подивиться на
шедевры, созданные руками
смоленских умельцев.

А жители села, в свою оче-
редь, получают прекрасную воз-
можность реализовать то, что
выращено их руками.

Коллективы сельхозпредпри-
ятий Глинковского района, вла-
дельцы личных подсобных хо-
зяйств ежегодно участвуют в этом
событии и всегда возвращаются
из областного центра  с приятны-
ми впечатлениями и определен-
ным заработком.

Не будет исключением и этот
год. Глинковцы уже готовятся к
большой областной ярмарке.
Ведь ждать ее уже не долго.
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ИЗВЕЩЕНИЕ

Департамент имущественных и земельных отношений
Смоленской области в соответствии с пунктом 15 статьи
14 Федерального закона от 03.07.2016 №237-ФЗ «О госу-
дарственной кадастровой оценке» информирует о том,
что областным специализированным государственным
бюджетным учреждением «Фонд государственного иму-
щества Смоленской области» (далее – ОСГБУ «Фонд го-
сударственного имущества Смоленской области») в 2023
году  проводится  государственная кадастровая оценка в
отношении всех учтенных в Едином государственном ре-
естре недвижимости зданий, помещений, сооружений,
объектов незавершенного строительства, машино-мест
на территории Смоленской области.

По итогам определения кадастровой стоимости зда-
ний, помещений, сооружений, объектов незавершенно-
го строительства, машино-мест на территории Смолен-
ской области ОСГБУ «Фонд государственного имущества
Смоленской области» подготовлен проект отчета, кото-
рый размещен на официальном сайте ОСГБУ «Фонд го-
сударственного имущества Смоленской области» в ин-
формационно-телекоммуникационной сети «Интернет»
(www.smolfond.ru) в разделе «Кадастровая оценка» -
«Объекты капитального строительства» (ссылка: https:/
/www.smolfond.ru/opred_ item.php?id=374) и в фонде дан-
ных государственной кадастровой оценки на официаль-
ном сайте Росреестра в информационно-телекоммуни-
кационной сети «Интернет» (https://rosreestr.ru/) в раз-
деле «Деятельность»  – «Кадастровая оценка» - «Опре-
деление кадастровой стоимости»  – «Как определена
кадастровая стоимость»  – «Проекты отчетов об опре-
делении кадастровой стоимости».

ОСГБУ «Фонд государственного имущества Смоленс-
кой области» принимает замечания к проекту отчета с
28.08.2023 по 26.09.2023.

Замечания к проекту отчета могут быть представле-

О РАЗМЕЩЕНИИ ПРОЕКТА ОТЧЕТА, МЕСТЕ ЕГО РАЗМЕЩЕНИЯ, О ПОРЯДКЕ И СРОКАХ ПРЕДСТАВЛЕ-
НИЯ ЗАМЕЧАНИЙ К ПРОЕКТУ ОТЧЕТА, А ТАКЖЕ ОБ ОБЪЕКТАХ НЕДВИЖИМОСТИ, В ОТНОШЕНИИ КОТО-
РЫХ ПРОВОДИТСЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ КАДАСТРОВАЯ ОЦЕНКА

ПОКУПАЕМ ДОРОГО!
СТАРЫЕ  ПОДУШКИ И ПЕРИНЫ,
СВЕЖЕЕ ГУСИНОЕ И УТИНОЕ ПЕРО,
РОГА ЛОСЯ, ОЛЕНЯ.
ПРИЕЗЖАЕМ НА ДОМ.
Обращаться по телефонам:
8-918-584-25-28
8-928-611-35-18.

ОБЪЯВЛЕНИЯ. РЕКЛАМА

ны любыми лицами в ОСГБУ «Фонд государственного
имущества Смоленской области» любым из перечислен-
ных способов:

 – почтовым отправлением с уведомлением о вруче-
нии по адресу: 214018, Смоленская область, г. Смоленск,
ул. Тенишевой, д. 22;

 – при личном обращении по адресу: г. Смоленск, ул.
Тенишевой, д. 22, каб. № 414 (приемная), № 418. Режим
приема замечаний: понедельник-четверг с 9:00 до 18:00,
пятница с 9:00 до 17:00, обед с 13:00 до 13:48;

 – по электронной почте: gsuf@mail.ru. 
Телефон для справок 8(4812) 31-52-90, факс 8(4812)

31-52-90.
Замечание к проекту отчета наряду с изложением его

сути должно содержать:
1) фамилию, имя и отчество (последнее - при нали-

чии) физического лица, полное наименование юриди-
ческого лица, номер контактного телефона, адрес элек-
тронной почты (при наличии) лица, представившего за-
мечание к проекту отчета;

2) кадастровый номер объекта недвижимости, в отно-
шении определения кадастровой стоимости которого
представляется замечание к проекту отчета, если заме-
чание относится к конкретному объекту недвижимости;

3) указание на номера страниц (разделов) проекта
отчета, к которым представляется замечание (при не-
обходимости).

К замечанию к проекту отчета могут быть приложены
документы, подтверждающие наличие ошибок, допущен-
ных при определении кадастровой стоимости, а также
иные документы, содержащие сведения о характерис-
тиках объекта недвижимости, которые не были учтены
при определении их кадастровой стоимости.

Замечания к проекту отчета, не соответствующие ука-
занным требованиям, не подлежат рассмотрению.

СЛУЖУ РОССИИ
ЛЬГОТЫ  ДЛЯ ВОЕННОСЛУЖАЩИХ

ПО КОНТРАКТУ
Для поступивших на военную службу по контракту пре-

дусмотрены следующие социальные льготы и выплаты:
• возможность быстрого приобретения жилья за счет

Минобороны России через накопительно-ипотечную си-
стему;

• служебное жилье или компенсация за найм жилья;
• бесплатное обследование, лечение и реабилитация

в военно-медицинских учреждениях;
• страхование жизни и здоровья за счет федерально-

го бюджета;
• право на льготную пенсию после 20 лет службы;
• статус ветерана боевых действий и соответствующие

льготы кредитные и налоговые каникулы;
• бюджетные места для обучения детей в вузах;
• за будущим контрактниками бронируются рабочие места;
• бесплатный отдых детей в летних оздоровительных

лагерях;
• единые дополнительные выплаты, льготы и гаран-

тии субъектов Российской Федерации для военнослужа-
щих по контракту;

• в числе мер соцподдержки семей помимо горячих
завтраков для детей, преимуществ при зачислении в дет-
ские сады, семьям погибших также будут оказывать по-
мощь в оформлении пособий, социальных выплат, по-
содействуют в поиске работы, догазификации, образо-
вании членов семьи и оказании им необходимой психо-
логической помощи.

АДРЕС пункта: 216330, город Ельня, ул. Интернацио-
нальная, 66, Военный комиссариат Ельнинского и Глин-
ковского районов.

Телефоны: 8(48146) 4-13-01;  8 (48146) 4-19-74.

ПРИГЛАШАЕМ

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ
ИЗМЕНЕНИЯ В РАСПИСАНИИ

В прошлом номере газеты мы сообщали о том, что
15,16,17,22,23,24,29, 30 сентября и 1 октября в связи с
производством работ по ремонту путей меняется рас-
писание движения пригородных поездов. Недавно
внесены некоторые уточнения в расписание.

 Реклама.

Смоленская стена –
Оранжевые башни
Навеки вплетена
В суровый день
                вчерашний.

Она стоит без сна
В рассветной
              русской сини
Смоленская стена –
Жемчужина России.

Березки у стены
Звенят листвою свежей.
Спят русские сыны
Там, где был
            враг повержен.

Звучат их имена,
Как клятва русской силе.
Смоленская стена –
Защитница России.

Белеется рассвет
Над древними зубцами,
Четыре сотни лет
Стеною правит память.

Потомкам отдана,
Которых Вы растили,
Смоленская стена –
Святой чертог России.

Анатолий ЛУКЬЯНОВ.

СМОЛЕНСКАЯ
СТЕНА

ЛИРИКА


